

**Nombre de Alumno: Erik Suriel García Gómez.**

**Nombre del Docente: MVZ. Guillermo Montesinos Moguel.**

**Nombre del Trabajo: Escrito:  
Características de un dueño responsable y la situación actual de la irresponsabilidad y el abandono de mascotas.**

**Materia: Ética y Biótica Veterinaria.**

**Grado: 8vo Cuatrimestre.**

**Lic. En Medicina Veterinaria y Zootecnia.**

## EL PROPIETARIO RESPONSABLE

Al aceptar a una mascota, es como aceptar a un integrante más a la familia ya que se le registra con un nombre, y nosotros pasamos a ser un amo; éste hecho, va más allá de brindarle un servicio de alimentación, atención, seguridad, y de cobijo; puesto que es un ser dependiente que necesita de alimentación y cuidados, acorde a su edad y raza. Esto ya que en cuestión de razas debemos informarnos de su clima de origen para evitar daños de salud frecuentes y un mal desarrollo de él.



En cuanto a alimentación se refiere importante tener en cuenta edad y raza para así otorgarle un alimento de calidad, sea calidad Premium o súper Premium; el porcentaje de proteína es lo que hace la diferencia en cada uno. El alimento para cachorro tiene el beneficio para un buen desarrollo cognitivo, óseo y salud intestinal, siendo rico en proteína cruda, grasa cruda, fibra cruda, calcio y fósforo; teniendo en cuenta que en cada bolsa de alimento cuenta sus medidas de nutrición la cual indica el porcentaje de consumo durante el día acorde al peso, raza y edad del cachorro. El alimento para adulto cuenta con los mismos elementos nutricionales al de un cachorro, a diferencia que éste cuenta con un bajo porcentaje ya que han dejado su etapa de desarrollo y en la etapa adulta solo requieren de un buen mantenimiento nutricional, sin dejar desapercibido las medidas que cada alimento maneja, así evitamos la obesidad o la desnutrición en ellos; también deben contar con bebida fresca y en temporadas calurosas ofrecerles agua fresca más veces que lo de costumbre, cuidar que se encuentre bajo un techo o un lugar con sombra, sin olvidar la importancia de la limpieza de bebedero y comedero. Con esto aseguramos que nuestra mascota tendrá un buen desarrollo y vida saludable.

Tomar en cuenta que el tema de salud es más que llevar un control estricto de vacunación y desparasitaciones, también son los cuidados de higiene, como son los baños, esto consta de limpieza en lagrimales, orejas, cojinetes y glándulas anales cuando lo necesita, posteriormente secado y cepillado de pelaje, y lo que en situaciones es muy necesario es el corte de uñas. De igual manera es el de tener una rutina de visita al veterinario por lo menos dos veces al año, contar con un calendario de celo en caso de ser hembras para prevenir montas y así evitar riesgos en la hembra durante la gestación y en el parto; o bien de contar con esterilizaciones sea hembra y macho, para evitar una sobrepoblación.

Ser un amo responsable es aquel que vela por un cuidado extenso en su mascota, enfocándose en que no haya nada que ponga en riesgo su vida o su integridad física, de igual manera estar pendiente de algún comportamiento extraño en él; de momento llevarlo a consulta y evitar automedicaciones y medicinas caseras que pueden empeorar la situación en la que se encuentre, así evitamos intoxicaciones y hasta poner en riesgo su vida. Para esto es muy importante mantener una buena comunicación con su Médico Veterinario. Tengamos en cuenta que las mascotas aman a su amo y lo que piden es ser escuchados cuando necesitan de un momento de distracción con su juguete favorito, tomados en cuenta cuando es un día de paseo y por lo tanto no le corresponde quedarse en casa encerrado, y tiempo de calidad con ellos de por lo menos veinte minutos de caminata en el aire fresco de la mañana, sin paseos después de las doce del día ya que los rayos del sol son tan fuertes que logran aumentar el calor en el pavimento y esto daña los cojinetes y el paseo se hace incómodo y desagradable para él.

Una etapa muy importante es la educación a las mascotas, ya que en todo hogar hay reglas por seguir, lo cual para las mascotas no es complicado entender. Enseñarle desde quiénes forman parte de su familia, hasta dónde es su lugar para comer, jugar, descansar, defecar, y su zona de convivencia con la familia. Entonces él sabrá cómo comportarse y la familia estará en armonía.

Por otra parte tenemos la problemática de las mascotas en calidad de abandono sin importar edad ni cantidad; de maltrato físico son agredidos por la ciudadanía cuando

buscan alimentarse en la calle, la explotación en peleas clandestinas, peleas entre manada al estar tras una hembra en celo, y el de lucrar con las hembras para vender sus crías, cabe hacer mención que no son alimentadas ni atendidas como gestantes, en ocasiones sucede estando en la misma vivienda encontrándolos con un gran índice de enfermedades y desnutrición, esto por la falta de conciencia de las familias que adoptan o aceptan de regalo a una mascota ignorando la amplia responsabilidad que implica el tenerlos.

Esto sucede por la irresponsabilidad de los dueños que los adquieren como un objeto y no como un ser, a quien deben cubrirle sus necesidades y que por falta de interés e información, caen en alimentarlos con comida casera, siendo que esto les ocasiona problemas digestivos y desnutrición, estas faltas provocan que las mascotas no desarrollen como deberían de acuerdo a su raza, de igual manera pasan desapercibido las visitas rutinarias al veterinario y por ende las vacunas y desparasitación, cabe hacer mención que ven como un gasto innecesario el esterilizar a las mascotas, y terminan abandonando, vendiendo y regalando a las crías. Así también cuando llegan a tener una emergencia médica exponen a su mascota auto medicándolos poniendo en riesgo su salud o hasta la vida, sin antes una valoración médica.



Una razón más de maltrato es no darle un espacio en donde él pueda explorar y desarrollar sus habilidades y aún más cuando es una raza grande, pues su crecimiento es más acelerado y es ahí donde optan por tenerlos amarrados sin tomarse la tarea de sacarlos a pasear a que se des estresen, dejan de dedicarles tiempo, atención, amor y como consecuencia terminan afectando su salud emocional, y aunque les den



alimento no lo consumen, pues han sido decepcionados por el amo, y reciben a cambio desprecio, regaños, o hasta golpes, a modo de calmarle la inquietud que ellos cargan, y expresan con ladridos para ser escuchados. Ser un dueño irresponsable no sólo es el que abandona, sino también el que no cubre sus necesidades básicas, y no se preocupa por nutrir su salud emocional.